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Schriftliche Kleine Anfrage  
 

des Abgeordneten Sandro Kappe (CDU) vom 10.01.23 
 

und Antwort des Senats  

Betr.: Hallenbad Bramfeld (II) 

Einleitung für die Fragen: 
Das Hallenbad hat zwei Becken. Im großen Becken befinden sich gigantische 
1,5 Millionen Liter Wasser. Im kleineren Becken finden 0,5 Millionen Liter  
Wasser Platz. Das Hallenbad Bramfeld verfügt über eine Wasserfläche von 
533 m², das Grundstück hat eine Größe von 8.587 m². Eigentümer des Hallen-
bades und des Grundstücks vom Hallenbad Bramfeld ist die BLH (Drs. 
22/736). Eröffnet hat das Bad vor fast 47 Jahren am 15.12.1973. Ergänzt 
wurde 1989 die Rutsche, die 2008 saniert wurde. 1998 wurde der Umkleide-
bereich erneuert und die Einlasshalle 2012 saniert. Der Senat hat für die Stadt-
teile Bramfeld, Steilshoop, Farmsen-Berne bis 2035 mehr als 10.000 zusätzli-
che Einwohner prognostiziert (Drs. 22/3966). Auch die Infrastruktur sowie das 
Schwimmbad müssen entsprechend erweitert werden.  
Mit Drs. 22/7851 teilt der Senat mit, dass eine energetische Optimierung vor-
gesehen ist. 
Vor diesem Hintergrund frage ich den Senat: 

Einleitung für die Antworten: 
Der Senat beantwortet die Fragen teilweise auf der Grundlage von Auskünften der  
Bäderland Hamburg GmbH (BLH) wie folgt: 

Frage 1: Im Jahr 2019 haben 147.500 Besucher das Hallenbad Bramfeld auf-
gesucht (Drs. 22/736). In den Jahren 2020 53.000 und 2021 60.000. 
Wie viele Besucher haben das Hallenbad Bramfeld im Jahr 2022 auf-
gesucht? 

Antwort zu Frage 1: 
In 2022 hatte das Hallenbad Bramfeld circa 86.000 Badegäste. 

Frage 2: Welche Renovierungsmaßnahmen mit welchen Kosten wurden im 
Hallenbad Bramfeld im Jahr 2022 vorgenommen? 

Antwort zu Frage 2: 
Im Hallenbad Bramfeld wurden diverse Routinemaßnahmen im Bereich Fliesen- und 
Malerarbeiten, Technik und Wartung durchgeführt. Für das Foyer wurde neues Mobiliar 
beschafft. Insgesamt sind dabei Kosten in Höhe von circa 80.000 Euro entstanden. 

Frage 3: Welche Sanierungs- beziehungsweise Renovierungsarbeiten sind für 
das Jahr 2023 angedacht? 

Frage 4: Welche weiteren Renovierungsarbeiten sind für das Hallenbad Bram-
feld vorgesehen? Wann sollen diese beginnen und enden? Mit wel-
chen Kosten und Beeinträchtigungen ist zu rechnen? 
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Antwort zu Fragen 3 und 4: 
Im ersten Halbjahr 2023 ist die Installation einer FV-Anlage geplant, da für das Bad in 
den nächsten Jahren keine Renovierungen vorgesehen werden, in deren Kontext die 
Installation erfolgen könnte. 
Im Übrigen siehe Drs. 22/7851. Die mittelfristig vorgesehene Betonsanierung ist in  
einem noch nicht genauer eingegrenzten Zeitraum nach 2027 vorgesehen. 

Frage 5: Zum Bad gehören ein Wiesengrundstück, ein Betriebshof und ein 
Parkplatz. Welche Flächen weisen jeweils Wiesengrundstück,  
Betriebshof und Parkfläche auf? 

Antwort zu Frage 5: 
Die der Fragestellung zugrunde liegenden Flächen sind nicht separat bemaßt. Betriebs-
hof und Parkplatz sind für die derzeitige Nutzung gerade auskömmlich. Die Gesamtflä-
che beträgt 8.587 m2. 

Frage 6: Welche Fläche ist für die Ertüchtigung eines Ganzjahresfreibades mit 
vier Bahnen erforderlich? 

Frage 7: Welche Fläche ist für die Ertüchtigung eines Ganzjahresfreibades mit 
drei Bahnen erforderlich? 

Antwort zu Fragen 6 und 7: 
Für ein Becken mit vier Bahnen wäre grundsätzlich eine Gesamtfläche von mindestens 
450 m2, für ein Becken mit drei Bahnen eine Gesamtfläche von mindestens 360 m2 
erforderlich. Bei einem Ganzjahresfreibad wird über die jeweilige Größenordnung des 
Beckens inklusive notwendiger Beckenumgänge hinaus eine angemessen große Lie-
gewiese benötigt. Dafür ist die verfügbare Fläche aufgrund der örtlichen Gegebenheiten 
nicht groß genug, da sowohl die vorhandene Rutsche als auch der alte eingewachsene 
Baumbestand das zur Verfügung stehende Baufeld zu stark begrenzen würden, siehe 
dazu auch Drs. 22/7851. 

Frage 8: Welche Vereine und Einrichtungen nutzten im Jahr 2022 wie und wie 
oft das Hallenbad Bramfeld? 

Antwort zu Frage 8: 
Siehe Anlage. 

Frage 9: Welche Mängel weist das Hallenbad Bramfeld auf? 
Antwort zu Frage 9: 
Das Hallenbad Bramfeld weist keine Mängel auf. 
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Anlage
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